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本 日 の 行 事   外 来 卓 話 （ 郡 上 北 高 科 学 部 ） 
2023－24年度       松森正和会長 

本日のお客様  

郡上北高等学校 科学部一同様 

幹事報告          佐藤備子幹事 

＊ガバナーエレクト事務所より  

地区研修・協議会の案内 4月 13日（土） 

三重県総合文化センター 

＊ガバナー事務所より全国囲碁大会の案内 

＊週報拝受 美濃 RC 

＊例会変更 関中央 RC 
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第２１４３例会報告 

会長挨拶                             2023-24年度 松森正和会長 

 本日は社会奉仕委員会と関係しているかと思いますが、私が司法書士になりまして 25 年ほど経ちます。

当初合格した時に研修が最初にあり、3週間ほど筑波や名古屋で研修をしてきました。その後に 1月半ほど

配属研修と言いますがどこかの事務所で働かないと司法書士にはなれません。合格する前に 5年ほど別の事

務所で働いていまして、申告すれば配属研修はなしで司法書士になれるということでした。当時勤めていた

事務所は土地・建物・会社の登記専門でした。自分としては他の事もやってみたいと思っていましたので、

岐阜市にある事務所に郡上市から 1か月半ほど配属研修で通いました。その事務所の先生は仕事を辞められ

たのですが、登記以外で裁判事務は当時では目新しく、司法書士が力を入れようという時でした。事務所に

よって考え方が違い、なんでも仕事は受け入れ、分からないことでもやってみるという事務所でした。多重

債務が当時は結構あり、金利も全く 29.2％と高い状態でしたので、破産する方も色々いらっしゃって、29％

で借りてしまうと返せなくなってしまい、50 万円も借りると永久に支払い続けなくてはいけないというよ

うな状態になってしまい、社会問題になっていました。アイフルやアコムなど有名な所が沢山あり、次から

次へと雪だるま式に借金が増えた人が沢山いました。平成 18 年に法律が変わり、18％以上は無効になった

ため少なくなりましたが、それでも当時そういう人が沢山いて、事務所に勤めていた時はボランティアで土

日に連れられて、特に困っている人の自己破産の手続きを手伝う事をしていました。、自分も事務所でやり

ますが、当時と違って涙を流して感謝してくれるという事もあります。今でも自己破産手続きや、困ってい

ることがあれば断らずに依頼者の為になるようにと仕事を続けています。これも社会奉仕になるのかなと思

っています。 

 

会員卓話                                社会奉仕委員会 

野島征夫君 久しぶりに出席させていただきました。県会議員の中にもロータリーメンバー、ライオン

ズ・宗教等色々な団体に入って見える方が見えます。能登半島地震は大きな被害を被りました。もうすぐ 2

ヶ月になりますが、亡くなられた方は大変お気の毒でしたし、被災された方はこのような気象状況ですので、

苦しんでお見えになると思います。私達は能登半島へ観光に何度か訪れた事がありました。 

千年に一度の震災とテレビで言っておりましたが、能登半島自体も隆起してできた半島と言われています。

復旧についてはどういうことになるか分かりませんが、最大の復旧額は 2兆 6千億円になると言われていま

す。東日本大震災が 16.7兆円で、阪神大震災が 10兆円ですので、戦後大きな地震であることは間違いない

と思います。 

いま議長を務めており、見舞金を県会議員 46名が一人当たり 2万円集めて石川県の方へ 70万円、富山県へ

30 万円集めて石川県の方へ届けようかと思いましたが、事務所が混雑しており、受け入れできないという

事で、東京の事務所の方へ届けて参りました。 

第 46 期クラブテーマ      

子供たちの未来へ 

例会日：毎週水曜日 18：30∼（6∼9 月末 19：00∼） 
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今回の能登半島地震で東海北陸自動車道がすごい威力を発揮しました。自衛隊から警察、消防署、支援物資

など、さまざまな人的・物的支援が緊急道路として活躍しました。そんな中、白鳥町の方がトンネル事故で

重体となり、地震がなければ起こらなかった事故でしたし、人の事と世の中の事は 1人間がいくら焦っても

どうしようもない事だと感じました。東海北陸自動車道 4 車線化について 19 日に要望に国土交通省へ行っ

てきました。今一番山場に来ておりまして、飛騨清美から白川郷迄 23 ㎞あり、うち 1 万ｍがトンネルで手

前には橋が 10 ヵ所あるそうですが、岐阜県側は未着工です。富山県はほとんど工事が着工しています。い

かに岐阜県側が遅れているかということです。どうなるか分かりませんが、岐阜県としても 4車線化に向け

て全力でやっております。中部縦貫道は令和 8 年には開通したいという事で、15，9 ㎞が完成すれば白鳥か

ら福井まで開通します。敦賀まで新幹線が 4月に開通すれば、郡上の立つべき位置が分かってくるような気

がします。濃飛横断自動車道も完成させれば、下呂へのアクセス、又リニアが開通すれば、郡上の内陸を中

心にして、高速道路が縦横に繋がれば有利な位置にあるのではないかと思います。 

今政権の方も中々難しく、大きい事は言えませんが、安定した国家の発展のためには、皆さんそれぞれの

思いが地域の代表として、しっかり今後とも踏まえて未来を想像するような対応をしていかないと、不便さ

が出てくるのではないかと思います。私は岐阜県という県政を見て思いました。郡上市という市政、市長を

始め、熱心に取り組んでいる姿が明日の岐阜県であり、明日の郡上市になる、そのことにお互いに信頼を寄

せながら、皆様方の思いを十分お聞かせいただき、配偶していくのが私たちの務めではないかと新年にあた

り感じております。議長という大役をいただいて本当に光栄に思い、皆様方にご奉仕をしたいという気持ち

でいっぱいです。ただただ感謝気持ちでいっぱいです。悪い事の無いようにしっかりと前を見つめながら、

日々努めたいと思っておりますので、よろしくお願い致します。 

清水英志君 １７歳の時、大垣の専門学校に行っており、そこの経営者が大垣市議会議員の岡田さんとい

う方でした。岡田さんがシトロエンに乗っていました。自慢だったのか分かりませんンが、その車について

話そうと自分で調べてみたたら、聞いていた話と全然違いました。どっちが本当か分かりません。 

シトロエンはフランスの自動車メーカーで現在はステンランティスＮＶのブランドになっています。ストロ

エンは前輪駆動を初めて導入した車のメーカーで、窒素ガスを用いたタイヤのショックを受ける版を作った

ことで有名ですが、第一次大戦直後のダブルヘリカルギア（やまば歯車）の製造と大砲に使っていた人がア

ンドレ・シトロエンです。ヨーロッパの自動車の大衆化を目指し、アメリカのフォードを目指した企業です。

大砲などの製造で財を成してシトロエンを作ったと、僕が調べたら書いてありました。エンブレムはへの字

状のクサビ型を２つ重ねたもので、「ドゥブル・シュヴロン」または「ダブルヘリカルギア」と呼ばれてい

ます。学校の先生が話してくれたのはアンドレ・シトロエンはカジノが好きで、カジノで勝ったお金を資本

にして車のメーカーを買ったりして財を成し遂げたとの事で、ある時カジノに 3日３晩明け暮れて、負けて

しまって財を失ってしまったという事で買収されてしまい、シトロエンは残っているという事でした。創業

者のアンドレ・シトロエンは財産を失いつつ帰ってきたら奥さんに往復ビンタを食らって逃げられたと話し

てくれましたが、本当かウソか分かりません。 

大村太郎君 僕が青少年育成アドバイザーの 1級を受けたのは平成元年でした。それから 35，6年経ちます

が、なぜアドバイザーの認定を受けたのか聞いていただきたいと思います。中学や高校が荒れた時代に、

PTA の役員をしており、山田教頭先生から「警察から中学や高校がひどく荒れている。警察では手に負えな

くなったので、何とか地域で補導員を手伝ってもらえないか」という話がありました。ちょうど生活指導を

していたので、「大村、お前が警察の委嘱補導員をやってくれないか」という事で、駅前でずっと立ってい

たのですが、非常に荒れていました。中高校生の酒タバコ、万引き、シンナー等とにかくひどかったです。

補導員になったので一生懸命していましたが、そろばん塾をしていましたので、卒業生が悪くなってきて、

何とかしなくてはと思っていました。これではダメだと生半可な気持ちで補導員に出来ないと、青少年国民

会議の方へ協力する所があると聞き、申し込みをして青少年育成アドバイザーを取るため、通信教育で 2年

間、3 ヶ月に一度資料が来るので読んで、レポートにまとめて送ると返事が返ってきます。最後に集合研修

が東京青少年センターで 3泊 4日朝から晩まで研修があり、大学や専門の先生が来て講義がありました。今

思うと充実した研修でした。お陰で子供たちに接する自信がつきましたし、30 数年青少年の問題について

関わり合ってきたと思います。教育を受けたおかげでロータリー活動でもホタル作戦や、延年の森の植樹で

も教育を受けたおかげで出来たのではないかと思います。 

寺田正実君 本日はプログラムを変更して社会奉仕委員会が担当することになりました。委員の皆さんに

は事前にお願いしておりましたが、時間が短くなり申し訳ありません。私も考えてきましたので少しだけ話

したいと思います。シルバー川柳がありますが、時々サラリーマン川柳など読んでいますが、一番心に残っ



ているのは「少ないが 満額払う 散髪代」以上で終わります。ありがとうございました。 

 

ニコＢＯＸ                           ニコＢＯＸ委員会 鷲見啓兒君 

松森正和君 半年以上、電話だけでやり取りをしていた会社の担当者に、今日初めて実際に出会って、ご

挨拶をしました。声だけは完全に覚えていたので変な感じでした。 

佐藤備子君 孫が生まれて家事に追われています。 

寺田澄男君 24節季の雨水も過ぎ、まさに雨降り続くようです。雨は1日でよいですが。 

藤代昇君 今年の天気は変ですね。今どき雪が降らず雨が降るなんて。スキー場も大変ですね。 

美谷添生君 昨日、市議会が開会しました。一般会計は約270億です。 

野島征夫君 久しぶりに出席させていただきました。今年もよろしくお願いします。 

山下誠君 鷲見さん、先日はありがとうございました。久し振りに楽しいひと時でした。先日のＩＤＭ， 

中身も濃くて素晴らしかったです。畑中さん、ごちそうさまでした。 

石徹白秀也君 今年最初の例会です。体調も少しずつですが良くなりつつあります。例会も出席していく 

つもりです。よろしくお願いします。 

美谷添里恵子君 昨日は4月の気温、今日は肌寒いと気温の差が激しい毎日が続いています。健康管理を大 

切にしましょう。 

山口里美君  暖かくなりました。桜が楽しみです。 

鷲見啓兒君 A４サイズの郵便物が、封が開き、破れた状態で届きました。お客さんからの郵便物でしたら

と思うとゾッとしました。郵便局の危機対応のひどさに驚きました。 

杉山賢君 相変わらずネットニュースで叩かれているドラゴンズ。名古屋でだけ殿様の立浪監督が率いる

スターのいないチームでは、試合を組んでもお客さんが入らなくて嫌われていると書かれていました。皆さ

ん、今年は最低10回はドラゴンズの応援に球場に足を運んで大いに盛り上がりましょう。 

寺田正実君 雪が消えます。スキー場も大変ですね、春が早まりそうですね。 

同文 尾村忠雄君、羽土洋司君、小島正則君、畑中知昭君、清水英志君、和田智博君、遠藤正史君 

 

次週行事予定   

 ３月 ６日 クラブフォーラム（財団について） ３月１５日 ＩＤＭ（ホスト：籏君）     

３月１３日 大和例会（おがたま）       ３月２４日  PETS（名鉄グランドホテル）  

 

出席報告                                出席委員会 大村太郎君

 

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 出席免除 

第2142回 ３３名 １５名 １１名 ６名 65.63％ １名 

第2143回 ３３名 ２２名 ９名 １名 71.88％ １名 


